

obtener una R. O. dejando en libertad de acción a este Municipio, de hacer lo que le diera la gana.

Nosotros a fuerza de recelosos, debido quizás a nuestra incultura hemos previsto el caso, haciendo levantar dos actas notariales en donde consta que el día 18 de febrero del año 1923, no se celebró ninguna Junta de Reformas Sociales en el Ilustrísimo Ayuntamiento de la Ciudad de Cuevas; y ahora sepa el señor Alcalde Don Manuel Soler Flores, que estamos prevenidos y decididos, prevenidos de cuantos manejos y obstáculos puedan poner ante nuestro paso, decididos a luchar siempre entablando cuantos recursos pueda concedernos la ley, y hasta elevarnos al Ministerio que corresponda para que se nos aliena y haga justicia.

De sociedad

Ha marchado a Almería el viajante de la casa Hijos de Maldonado, nuestro querido amigo D. Adolfo Gimenez Ronchell.

Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño la distinguida Maestra Nacional Doña Carlota Manzano, esposa de nuestro querido amigo Don Juan Bautista González Grano de Oro.

Reciban los venturosos padres de la neófita nuestra sincera felicitación.

Se encuentra totalmente restablecida de la enfermedad que ha padecido, la encantadora señorita Trinidad Rull Casquet, hermana de nuestro compañero de redacción y culto Maestro Nacional Don Julio.

Enhorabuena.

Ha marchado a Melilla con destino en aquella zona el Oficial de Telégrafos, nuestro distinguido amigo Don Antonio Castillo, por permuta con el Oficial del mismo cuerpo Don Antonio Garzón, el cual se encuentra entre nosotros.

Sociedad "Amor y Libertad"

El domingo día 11 celebró junta general extraordinaria esta Sociedad para proceder a la elección de vocales que han de componer la junta de Reformas Sociales.

Ellos son seis propietarios y seis suplentes.

Tomaron parte en la elección 364 votos que por unanimidad eligieron a los susodichos vocales que, oportunamente publicaremos sus nombres.

Los ciegos

Nacen las cuerdas de los violines bajo los arcos acariciantes
similes quedos de los clarines
en las guerreras marchas triunfantes.

Es una tarde de primavera,
surcan veloces los aviones,
y la acordada marcha guerrera
va enardeciendo los corazones.

Junto a los ciegos forma la gente
círculo trémulo, entusiasmada,
y el patriotismo en ella latente
surge con ímpetu de cascada.

Son los postreros gritos viriles
de los leones aherrojados
que se desangran en los cubiles
entre los faustos glorificados.

Son las guerreras marchas de gloria
las patrias flores de un Calvario,
y de su inquieta y sublime Historia
ecos de un canto ya legendario.

La muchedumbre que hay detenida
junto a los ciegos de los violines
vierte una ola de fuerza y vida
a los remedos de los clarines.

Y son los ciegos los trovadores
con sus violines emocionantes
de los audaces conquistadores
en la epopeya de los gigantes.

AGUSTÍN INIESTA

H. Overa. Febrero 923

A LOS PUEBLOS DEL DISTRITO DE SORBAS

Los verdaderos y buenos cuevanos hacemos hoy un llamamiento supremo a los demás pueblos hermanos del distrito, en demanda de auxilio en su lucha contra un caciquismo que todo lo corrompe y a todos amenaza.

Sabemos que por ley general de la vida ciudadana, corresponde siempre a los núcleos más numerosos de población iniciar el esfuerzo y comenzar la lucha contra los desafueros y la corrupción de la administración pública, y esperábamos dirigirnos a vosotros, cuando la obra re-

dentora de la purificación de nuestras costumbres políticas estuviera efectuada en nuestra ciudad. Entonces os hubieramos mostrado un ejemplo y no una pura argumentación, como ahora. Pero se atraviesan en nuestro camino unas elecciones a Diputados a Cortes y vamos a intentar luchar en ellas, y lo que es más sorprendente, vamos a ganarlas si vosotros nos ayudais. Para eso os pedimos vuestra colaboración, porque sin ella, siendo vosotros los más, no podremos vencer de ninguna manera siendo nosotros los menos.

Sabemos, que si no es nuestro el Diputado, y en cambio lo es de los caciques, habremos de luchar, no solo contra estos, sino también contra toda la trama de intereses que va desde los gobiernos civiles y las Diputaciones Provinciales, hasta el Ministro de la Gobernación y la Presidencia del Consejo de Ministros. Por eso, aspiramos y combatiremos hasta el último trance, para que esa palanca y esa fuerza sea enteramente nuestras, y poderlas utilizar en nuestro beneficio, o mejor dicho, en bien de la justicia y de la prosperidad de todos.

Por estas razones vamos a la lucha, y por ellas también os ofrecemos, (somos los únicos que podemos hacer este ofrecimiento) un Diputado, no del Gobierno, ni de los caciques altos o bajos, de la derecha ni de la izquierda, sino enteramente nuestro porque lo será del pueblo, porque lo será únicamente por la voluntad soberana de todos.

Para lograr nuestro triunfo, que será el triunfo de la pureza del sufragio y de la moralidad en la administración de los intereses de los pueblos, no os pedimos ni grandes sacrificios ni heroísmos sobrehumanos. Acudid a nuestro llamamiento para defender el cumplimiento de las leyes. Basta con ello.

Seguid nuestro ejemplo de no votar más candidato que el que designe nuestra voluntad libre y soberana; no dejéis que prosperen los engaños y las artimañas de los explotadores de los pueblos; y sobre todo, evitad a todo trance los pucherazos de falsificación de las actas, sus cambios al conducirlos de una parte a otra y todas las demás raterías picarescas de los que hacen de

estas malas artes su profesión y su industria. Para ello, bastan solo unos cuantos hombres decididos y honrados en cada colegio. Si quereis ejemplos de esto, venid a Cuevas, y se os mostrarán. Aquí vereis prácticamente como el poder de los caciques se desvanece, en cuanto las gentes les pierden el miedo; como los duendes y las brujas, desaparecen, cuando en vez de huirles, se les busca; cuando en vez de aterrorizarse y cerrar los ojos, se aguza la mirada para encontrarlos, si nos ven decididos a barrerlos. Quitado el terror, desaparece el peligro. Bien lo saben ellos, y bien saben aprovecharlo.

¡Pueblos del Distrito! Sed una vez valientes y nos salvaremos todos. Imitad nuestro ejemplo, y de una vez para siempre, acabaremos con la plaga que nos arruina y nos envilece.

Curiosidades astronómicas

En el año actual habrá dos eclipses de Sol y dos de Luna. En España solo será visible un eclipse parcial de Luna el día 3 de marzo.

Las características serán las siguientes: Primer contacto de la Luna con la Tierra, a las 2,28 (hora de Greenwich). Medio del eclipse: -3,32. Último contacto con la sombra, a las 4,36. Valor de la máxima fase o parte eclipsada de la Luna: 0,376.

Será además visible en el O. de Asia, en toda Europa y África, en el Océano Atlántico, en América del N, y del S. y en la mitad oriental del Océano Pacífico.

Venus brillará en marzo como lucero de la mañana desde las 4 y media hasta las 7. Marte lucirá por la tarde y noche desde las 6 hasta las 10. Júpiter será visible desde las 8 y media de la noche hasta las 7 de la mañana. Saturno, brillará como lucero nocturno desde las 7 de la noche hasta las 7 de la mañana.

Estos cuatro planetas serán visibles a simple vista a las horas indicadas (Greenwich).

STRALÓN

Tip. ELECTRA.—Lubrin